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   開     議 

 

 

○大沼 久議長 おはようございます。 

 これより本日の会議を開きます。 

 本日の会議に欠席の通告議員は、ございませ

ん。 

 なお、平進介総務課長が欠席のため、齋藤環

樹総務課補佐が出席しておりますので、ご報告

いたします。 

 また、山形新聞社長井支社長からパソコン使

用について申請があり、許可いたしましたので、

ご報告いたします。 

 本日の会議は、配付しております議事日程第

２号をもって進めます。 

 

 

日程第１ 市政一般に関する質問 

 

 

○大沼 久議長 日程第１、市政一般に関する質

問を行います。 

 なお、質問の時間は答弁を含めて60分以内と

なっておりますので、ご協力をお願いいたしま

す。 

 

 

渋谷佐輔議員の質問 

 

 

○大沼 久議長  それでは、順次ご指名いたし

ます。 

 順位１番、議席番号10番、渋谷佐輔議員。 

  （10番渋谷佐輔議員登壇） 

○１０番 渋谷佐輔議員 おはようございます、

というより「随分お寒いですね」というあいさ

つが似合うかと思います。 

 ことしも残りわずかとなりました。この１年、

いろんなことが記憶にとどめられます。一昨日

でしたか、ことしの流行語大賞では、「イナバ

ウアー」と「品格」という言葉が年間大賞を受

けられました。オリンピックで荒川静香選手が

金メダルに輝き、小さな子供たちまでが「イナ

バウアー」と言って喜び、はしゃいでいたのが

思い起こされます。 

 さて、その子供たちの世界で大きな変化が胎

動し始めています。ご存じのように、連日子供

を取り巻く環境の中で、いじめ、自殺、虐待、

非行、事件に巻き込まれるケース、果ては教師

のあるまじき行為がテレビ、新聞などで報道さ

ています。報道が過剰反応しているという指摘

もありますが、事実は事実として受けとめ、再

び繰り返されることがないように願わずにはい

られません。平穏な長井市に水を差すようなこ

とにならないか自問するところもありましたが、

あってはならない悲劇から「育てる・はぐく

む」教育への実践に向けて登壇させていただき

ました。 

 通告に従い、質問に入ります。 

 まず、私は、子供の世界、子供社会について、

「いじめ」と「自殺」、そして「教育とは」に

ついて教育長と語り合ってみたいと思います。 

 今、なぜいじめ、自殺という現象がクローズ

アップされているのでしょうか。人の命と心を

軽視する悪の根源を絶やさなければならない。

人道、人の道の問題であると思います。 

 さて、私たちの周りではどうでしょうか。報

道されているような問題や悲劇は起きていない

のか。長井市の現状について、どうなんでしょ

うか、お聞かせいただきたいと思います。 

 私も学校、ＰＴＡ、子供会、あるいは地区公

民館の立場から、原因や対策などいろんな話を

伺いました。特効薬的なものは見出せませんで

したが、冷静に、それでも緊張感を持っている

―１５― 


